

La política del "superavit"

Los políticos se ocupan activamente de la actualidad de la confección de presupuestos de sus respectivos departamentos con el veto de su jefe el de Hacienda á todo aquello que altere la cifra de gas-tos asignada para las atenciones del presente año.

Es que los presupuestos vienen á ser un calco de otros anteriores que se votaron de cualquier modo, y que en nada responden á las necesidades del país; que la obsesión de mantener el *superavit* sin que por otra parte, se hallan hecho gastos de una plamada gastos superfluos, al menos viciosos, para atender obligaciones urgentes, para plantear mejores inaplazables, sin las cuales todo plan de organización resulta platónico; se debe, por último, que la instrucción pública y la agricultura, sobre todo, no pueden desenvolverse dentro de los estrechos límites de la actual cifra que á uno y otro ministerio se le fija, y que estos errores que esta funesta y mal entendida política económica data de muchos años y ha producido tantos males, tal anemia, tal abatimiento de fuerzas, que para la reacción que á todos nos conviene los males indicados son muy otros, distintos de los sistemas empujados y proclamados por esa pléyade de economistas y financieros que traducen muy bien las ideas del extranjero pero que las aplican muy mal á las condiciones reales de nuestro país.

La competencia del Sr. Narváez, su significación dentro del partido liberal, los compromisos heredados por aquel y por estos apremios de la reorganización todo esperábamos que la labor, iniciativa del Ministro de Hacienda llevarían otro rumbo, otro método; pero, una vez más, se ha equívocado el país.

Es que en unos meses se reanuda por completo el vasto plan preconizado por los liberales, equivalente á pretender un imposible; pero que ese plan se inicie seriamente dando preferencia á ciertas cosas y problemas, es de lo más lógico y lo más lógico. La política de este orden de cosas, que no desprestigia á los que la practican, daña gravemente los intereses de los que la tienen que sufrir, y los mantiene distanciados de los pueblos cultos y progresivos.

Los partidarios—estaríamos deseando el déficit, signo de bancarrota—desorden; pero tampoco admiten el criterio económico de los países á costa del abandono más absoluto de las necesidades del país.

¿Cuán grande es el número de necesidades! Los mismos liberales han determinado bien, señalan entre otras:

—La degradación de las contribuciones directas que, por falta de equitativa tributación, pesan exclusivamente sobre la riqueza inmueble.

—La transformación de la directa territorial en contribución con bases completas que las actuales.

—La revisión de monopolios, dotándolos de inspección, y la reversión al Estado de los próximos á terminar.

La comparticipación del Estado en los que no terminen todavía.

La reversión al Estado de la percepción de todos los impuestos y la consiguiente supresión de las arrendatarias de consumos, contribuciones y cédulas.

La reforma radical de la tributación de las sociedades anónimas y la modificación de las colectivas á base de capital de explotación.

La supresión de los consumos.

La reforma de la inspección fiscal.

La formación del catastro parcelario y otros extremos no menos fundamentales.

Esto en cuanto á labor de reforma tributaria, base imprescindible de un presupuesto de ingresos enteramente distinto del actual.

En cuanto al programa económico trasciende del presupuesto, con ser tan honda la reforma que hay que hacer en él, y comprende problemas tan decisivos para la economía pública como:

La ley de reforma del Banco de España é Hipotecario.

Supresión del "affidavit".

Medidas para ir gradualmente á la adopción del padrón oro.

Creación de un organismo estadístico en el Ministerio de Hacienda.

Solución al problema de las admisiones temporales.

Creación de zonas francas.

Reforma de puestos.

Ley de inspección de las compañías de seguros.

A todo esto hay que añadir algunos más problemas y necesidades hártos señaladas y sentidas para que insistamos en consignarlas.

La modesta labor que ante tan importante programa anuncia el Gobierno y hay que convenir en que algo exagerará la nota oficiosa en el que aquel ha expuesto sus propósitos, induce á sospechar: ó que los liberales adoran de sus principios y compromisos ó que tienen la convicción de su corta vida, amargada y pendiente de la voluntad del coloso conservador...

Los valores españoles en París

A pesar de la calma en las transacciones, propia de la estación, no ha carecido de interés la octava bursátil que acaba de transcurrir.

Un movimiento general de reacción, tanto en el *Porguet* como en Banco, se dibujó al mediar la última semana, bajo la influencia depresiva del grupo ruso, acentuada por el proyecto de transformación del Banco del Estado en sociedad anónima.

Es en vano pretender el aislamiento de los fondos y valores rascos del conjunto de la cotización.

Las huelgas, los desórdenes públicos, la indisciplina del ejército, los rumores de crisis ministerial; en una palabra, los hechos políticos y sociales de Rusia, á fuerz de repetidos, aparecen descontentados por la Bolsa y solo afectan al grupo moscovita.

Pero se lanza, como *ballón d'essai* un proyecto que se relacione con la situación financiera del imperio, y todo el edificio de la cotización experimental, los efectos de la sacudida.

El proyecto se reduce á constituir en Banco de Rusia (*Roumki Bante*) sociedad por acciones, al actual Banco del Estado ruso, confiscando en beneficio de éste los 600 millones de rublos que constituyen la caja de oro de aquel, cantidad equivalente al capital del futuro establecimiento de crédito.

Al siguiente día se comentó el proyecto en sentido menos desfavorable

en la creencia de que la retención de los 600 millones de rublos, por el gobierno, le dispensaría de contraer otro empréstito de seguro fracaso en las presentes circunstancias.

Apenas discutido este asunto, el telegrafo anuncia el atentado contra Mr. Stolypine, presidente del Consejo de Ministros de Rusia; atentado que causó 24 muertos y muchos heridos y la impresión se deja, sentir, así en los fondos rusos como en otros del Estado, aunque sin gran intensidad.

La liquidación, sin embargo, se halla tan próxima, y el negocio es tan reducido, que bastan los sucesos de Rusia para interrumpir las corrientes de alza en los fondos y valores más solicitados por la especulación.

He aquí las diferencias en la octava.

	21 Agosto	28 Agosto	Diferencia
Exterior español	96'40	96'45	0'05
Norte de España	270'00	268'00	2'00
Zaragoza	416'00	412'00	4'00
Riotinto	1.745'00	1.738'00	7'00

El exterior español fluctúa entre 96'25 y 96'65.

Se impresiona transitoriamente por las huelgas de Bilbao y al final por la baja de los rusos.

Los Caminos españoles tocan al término de la maniobra especulativa que les sostiene á los cursos, á mi juicio, exagerados, que han conseguido alcanzar.

Teniendo en cuenta los productos las obligaciones contraídas y aun las esperanzas de mayor descenso en el cambio español, no resultan justificados los cursos actuales.

Riotinto experimenta ligera reacción por la liquidación natural de beneficios de los compradores avisados.

Las informaciones son siempre favorables á más altos precios del cobre, y en el mes próximo espéranse nuevos progresos en todos los valores cupriferos.

Z. MEINART.

París 28 Agosto.



(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Dentro de la pesadez propia de la temporada de verano, el mercado madrileño continúa manifestando buenos síntomas con la mejora de los precios de los fondos públicos.

La liquidación de fin de Agosto con alguna dificultad para los peseros que esperando á última hora, según costumbre, tuvieron que pagar el papel á gusto de los acreedores.

Las recientes y categóricas declaraciones del gobernador del Banco de España respecto á la necesidad de reformar la ley de nuestro primer establecimiento de crédito, no han producido efecto sensacional, ni aún con relación al Banco Hipotecario cuyo perjuicio pudiera temerse.

En el detalle de la cotización se notan las novedades siguientes:

El Interior á fin de mes oscila entre 82'17 y 82'22, cerrando á 82'15.

El próximo se cotiza á 82'07 y la doble es de 25 céntimos.

El Contado acusa menos animación que la fecha, predominando el papel que se ofrece á 81'95.

Los títulos pequeños se colocan á 82'40.

El Amortizable, más reposado, consigne también elevarse desde 100'05 á 100'15. Las carpetas provisionales sufren una depreciación de 5 á 15 céntimos.

El Banco de España, que diariamente es objeto de contratación, gana dos enteros y quedan pedidas sus acciones á 433.

El Hipotecario también alcanza alguna mejora, pasando de 218 á 219. Sus cédulas se cotizan á 102'65.

Los Tabacos, por efecto del exceso negocio pierden un entero y quedan ofrecidos á 395.

Las Azucareras apenas dan juego con operaciones de reducida importancia, cerrando á 71, las preferentes; á 41, las ordinarias, y las obligaciones, á 99'25.

Los explosivos no hacen ruido: únicamente en la sesión del martes sonaron á 280.

Los Altos Hornos se pagan á 215.

En el corro de cambio internacional se han dejado sentir las necesidades de fin de mes, elevando el precio de los francos. Esto no obstante, la diferencia entre la apertura y el cierre solo consiste en 20 céntimos, corriendo la escala desde 111 á 111'20.

Las libras también han subido, desde 26'96 á 28, para cerrar á 27'90.

La Bolsa de París parece bien impresionada por las noticias referentes al tratado de España con Suiza. El Exterior español gana medio entero, pasando desde 96'65 á 97'20.

JOSÉ MARÍA DE ARÉVALO.



DESDE ZAFRA

Inauguración del barrio obrero.—Grandes festejos.

Como ya anuncié en carta que publicó el NUEVO DIARIO, acaban de verificarse los grandes festejos con los cuales se ha solemnizado dignamente, la magnánima obra de D. Gregorio Fernández que regala 20 casas á otras tantas familias pobres.

Presenta la población magnífico aspecto: la más profunda satisfacción se retrata en todos los semblantes y una inusitada animación da á esta bonita ciudad el carácter de las grandes solemnidades.

Una ininidad de forasteros acuden de los pueblos inmediatos á pre-

que á los diez y ocho años pudiera albergarse un corazón tan lleno de perfidia.

—¡Padre!

—No te disculpes—gritó con furiosidad don Antonio—. Tus mentidas protestas de inocencia te presentarían á los ojos de Dios y del mundo como un monstruo de maldad. Ten presente que esa desventurada mujer, seducida por tí, se halla en cinta; y yo no quiero, ¿lo sabes?, no quiero que el fruto de tu insaciable concupiscencia, que lleva mi sangre, sea una vergüenza para Salvadora y un remordimiento futuro para tu conciencia y aún para la de tus padres y hermanos, hijo mío—concluyó el cacique intentando dulcificar su acento.

—Y ¿por qué te ha confesado Salvadora lo que á mí me ocultó siempre y me oculta aún?

—Tal vez temió que pudieras inferirle la ofensa de dudar de ella, y que le refregases la cara con tus inexplicables amoscos con Valle, con esa mocosa fariseista y ambiciosa que había seguramente soñado con los millones que han de corresponderte cuando yo muera.

—No, padre mío, eso no puede ser cierto.

—Ya estás defendiéndola, olvidándote de la que será madre de tu hijo.

—¿De mí...? ¿Quién puede asegurarlo? ¿Quién puede garantizarme que esa mujer no ha delinquido con otro? No y mil veces no, padre. Tú, podrás sentir el corazón movido á la clemencia que inspira la desgracia, eso me ocurre á mí también; pero no querás que tu hijo pudiera ser juguete de cualquiera mujerocilla hipócrita y malvada. Eso equivaldría á labrar mi ruina eterna, mi desventura infinita, y aun la desgracia de la mujer que, con protestas de un dolor estudiado, nos movió á compadecerla.

—Estás obligado á cumplir con Salvadora como hombre de honor.

ban las obscuridades de la noche, adivinaba en cambio su alma de amador rendido y verdadero.

Seguió el joven caminando por entre alineados olivajes; atravesó la *Dehesa de los Alamos*, propiedad de su padre; dejó á su derecha el espacioso caserío de la hacienda con sus paredes blanqueadas; salió á la empolvada carretera, y desde allí, gracias á un breve triunfo obtenido sobre las negruzcas nubes por los rayos azulados y raquícos de la luna nueva, pudo contemplar el extenso valle, en el cual, con las del callado y semicaudaloso río Guadalegre, confundían sus borbollantes y líquidas masas de cristales irisados, el Cahuerco y el Origón, en cuyas matizadas orillas reinaba una perpetua primavera de flores y verdura.

Rebasado el puente romano, podía verse la columnada *Ermita del Valle*, rodeada de palmeras y eucaliptos; luego columbrábase Ballestada, bonita ciudad de 5.000 habitantes en que con sus padres y con sus hermanos Carmen y Luis residía Fernando; y, más adelante, *El Tomillar*, monte elevadísimo en cuyo lomo de jiba pronunciada alzabase el pintoresco pueblito de Montealto, y en cuyas laderas coquetonas había colgadas casitas sonrientes que parecían aves blancas alastradas entre el ramaje.

Fernando, seguido muy de cerca por Zarsu fiel pachón, proseguía la marcha; descendió al llano, pasó el puente, y entrando al fin en la ciudad que le vio nacer, después de haber cruzado algunas callejuelas estrechas y sucias en las que los faroles desjugaban su luz mortecina y amarillenta, penetró en la amplia calle del Marqués del Hinojal, á cuyo centro próximamente hallábase en casa, hermoso y granítico edificio de nueva planta en que tenía establecidos una fábrica de harinas, almacenes de aceitunas, gran destilería y bodegas, el riquísimo

senciar tan simpáticas fiestas y todo el mundo admira la generosa obra de caridad realizada por el Sr. Fernández. Exceptuando las épocas de la renombrada feria de San Miguel, jamás se ha visto Zafra tan concurrida y animada.

El día 1.º se celebró una velada en el barrio obrero, que estaba profundamente iluminado á la veneciana, y allí acudieron miles de personas para presenciar la quema de unos bonitos fuegos de artificio y deleitarse oyendo tocar á la notabilísima banda del Regimiento de Gravelinas, de guarnición en esa capital, que ha sido contratada para estas fiestas.

Ayer se nombró una comisión para asistir á la misa de campaña, á la bendición de las casas y al reparto de bonos á los pobres.

A esta comisión á la que ha sido invitadas todas las altas clases sociales, asistió como representante de *El Liberal* y otros periódicos regionales, previa atenta invitación del digno Sr. Alcalde D. Antonio García.

Después de terminarse el acto de la bendición leyó un razonado y filosófico discurso el Sr. Alcalde.

El Obispo que dió la bendición y asiste á casi todas las fiestas, dirigió varias veces la palabra al público.

Por la tarde, se celebró en la plaza de toros una novillada, habiendo además *carrousell* y carreras de cintas por la sociedad de ciclistas de esta ciudad. Este festival resultó bastante divertido.

Por la noche se celebró un magnífico banquete en el "Casino de Zafra", dado en honor y obsequio al generoso donante por sus amigos y admiradores. Asistimos 150 comensales. Al final hubo brindis y discursos. El Sr. D. Felipe Martínez pronunció un bonito discurso, siendo muy aplaudido.

En la plaza de la Constitución hubo por la noche, después del banquete, velada musical.

Se me olvidaba consignar que el batallón infantil asistió á casi todos los festejos, practicando muy bonitas evoluciones y recibiendo su bandera en la plaza de toros. Los pobres agraciados por la suerte, viven ya casi todos en sus nuevas casas, y ayer recibieron los títulos posesorios, trabajos que ha hecho gratis el distinguido notario de esta ciudad, D. Fernando Alvarez.

Nuestro particular y estimado

amigo D. José Martínez de Laguna que ha sido el organizador de estos festejos, merece un aplauso, que gustosos le tributamos, por lo bien que ha desempeñado su cometido. Y ya que todos hemos tomado parte en estas alegrías, sintiendo esa grata satisfacción que produce la contemplación de lo bueno y de lo bello, hagamos votos por que la obra del Sr. Fernández despierte el noble sentimiento de la emulación y tenga otros dignos imitadores.

DANIEL MANCEBO.

1.º Septiembre 1906.

INTERESA A LOS VINICULTORES COLLE-NIF EXTRA

Esta cola por su acción energética dá una limpieza y brillantez perfecta á los vinos rojos y blancos rebeldes á otros procedimientos de clarificación, á los licores, vermouths, etc. Con una pequeña cantidad de este producto se obtiene un resultado completo y duradero.

Precios económicos.—Dirigirse para toda clase de detalles á

D. Luis de Madariaga y de la Torre Verónica, 17, pral.—Madrid.

La *Colle-Nif Extra* no contiene ácido salicílico, bórico, ni materias colorantes.

Todo igual

Está visto. Dios nos deja de su mano abandonándonos á nuestra propia suerte, es decir, aquella que en su fuero interno nos tenga reservada el poncio encargado de desgobernarnos por obra y gracia del más asqueroso y repugnante de los caciquismos.

¿Y cómo no? Si mientras el pueblo calla y sufre resignado males sin cuento, los encargados de los negocios públicos buscan agradable ociosidad y honesto esparcimiento al espíritu fatigado por excesivos trabajos, entreteniéndose los ratos de ocio—que son todos—en charla amistosa y chispeante como producto de olorosa manzanilla, ya discutiendo con inusitado calor cuestiones de ceneros, ó bien dictaminando como consumado perito las excelentes cualidades é inmejorables condiciones de los vinos, sin importarnos un bledo cuando la salud, el sosiego y tranquilidad pública se hallen en grave y constante peligro.

Todos, sin distinción de gerarquias, se han mostrado sordos á cuantas quejas, protestas y reclamaciones hemos formulado en todos los tonos y distintas ocasiones en nombre de este vecindario, y que como caídas en el vacío lo hace igualmente responsables, bajo el punto de vista moral y político, pudiendo con razón acusárselas como reos de un grave delito de lesa sociedad.

Si cuando denunciásemos el hecho de hallarse estos vecinos sin beneficencia municipal—en la parte que á suministro de medicamentos se refiere—se hubiera acordado por quien corresponde y tiene obligación de hacerlo así, la formación del oportuno expediente depurativo de responsabilidades exigiéndolas sin contemplaciones ni miramientos á los que en ellas hubieran incurrido por negligencia ó abandono punible, no se daría el caso de que el tifus y otras enfermedades de carácter epidémico y endémico, respectivamente, se enseñorearan invadiendo la población, careciendo la mayoría de las veces de elementos para combatir el mal, haciendo infructuosa la función médica, con grave daño del paciente y no menos grave detrimento para el decoro y prestigio profesional.

Pero aun cuando nuestra voz, por lo humilde, no sea susceptible de traspasar los gruesos muros del Gobierno civil—cerrados hoy á piedra y lodo para todo lo que no sea pretensión ó exigencia caciquil—perdiéndose como tantas veces en el vacío más absoluto, no por ello hemos de cejar en nuestro empeño hasta hacernos oír; pues ni nos asusta el espesor de las paredes, ni nos intimida la fortaleza del edificio, ni mucho menos nos acobardan las arrogancias de los pequeños Dioses de este Olimpo.

Otro de los puntos que también hemos tratado desde las columnas del periódico, ha sido la cuestión electoral en sus relaciones con el precepto legal y en cuanto afectar puede á la vida económico-administrativa de esta Corporación municipal, cuestión, quizá, que por no tener precedentes, debió merecer alguna más atención por parte de nuestra primera autoridad, tanto por hallarse previsto en la ley el caso que la motivaba, cuanto que, dada la forma irregular en que el Ayuntamiento está constituido, puede muy bien asegurarse, sin temo

de incurrir en error, ser la fuente de origen y como tal causa determinante del grado de rebajamiento moral á que ha llegado el municipio de esta villa.

Graves son en sí todos los males que agobian á este infortunado pueblo; pero ninguno origina más daño, moral y materialmente considerado, ni reviste caracteres de gravedad tan complejos, como la pasividad y dañina indiferencia de aquellos, que teniendo en su mano el remedio infalible y seguro para evitarlo, no lo aplican con la oportunidad y energías que la urgencia del caso requiere, dando así lugar á serios conflictos que de proceder de otra manera no surgirían, y caso de sobrevenir, serían siempre solucionados con relativa facilidad, cuando la pasión política no fuera el barómetro regulador de todos los actos de gobierno.

SILVERIO MÉNDEZ CARDENAL.

Barcarrota Septiembre de 1906.

D. José Díaz Macías

Ya lo esperábamos nosotros. Suponiendo fundadamente que el señor Díaz Macías habríase propuesto en su serie de artículos analizar, uno tras otro, todos los resortes á que debiera recurrirse para dar impulsos progresivos en todos los órdenes á nuestra capital; imagináramos, y no quedaron defraudadas nuestras esperanzas, que, por su extraordinaria vitalidad, tocaría el resorte de la feria.

En efecto; *La feria* intitula el quinto de sus artículos citados, y en verdad que desarrolla su idea con sencillez, concisión y acierto.

Conformes en absoluto respecto á que los miles de pesetas que el municipio suele consignar en sus presupuestos para ferias, no dan resultado práctico alguno, puesto que poquísimos, quizá ninguno de los festejos; tienen imán suficiente para atraer forasteros á nuestra capital, y en que queda hecha excepción de las corridas de toros, único espectáculo que mueve de sus casas á multitud de personas.

La feria de ganados á que alude el Sr. Díaz Macías, es asunto que ya ha tenido en más de una ocasión sobre el tapete nuestra corporación municipal, y quiso hacerse de ella un ensayo hace pocos años, en el mes de Junio, trasladando, ya de paso, nuestra clásica feria de Agosto al día de San Juan.

Fué realmente, un fracaso, pero no lo será para lo sucesivo, si esa tan necesaria feria de ganados se lleva á efecto en el mes de Abril como indica el Sr. Díaz Macías, sin perjuicio de un ensayo que puedan verificarse una ó dos corridas también.

Las ventajas que á Badajoz reportaría una feria de esa índole, es maltandóia, como es consiguiente, con algunos festejos para recreo de los feriantes y merchanes, y con tres ó cuatro corridas de buen cartel, saltan de tal modo á la vista, que sería ofender á nuestros lectores insistir más para convencerlos, ya que á nadie se ocultan las facilidades que aquí existen para que se celebren cumplidamente y con todo género de comodidades, ferias de esa importancia.

En la capital hermana parecían hasta hace poco, ya lo dice el señor Díaz Macías, de esa feria; pero examinadas y vistas sus ventajas, pronto aquel Ayuntamiento la implantó, y hoy no les pesa á los vecinos de Cáceres, y téngase en cuenta que aquí en Badajoz contamos con mayores y mejores elementos para todo.

La Excm. Corporación municipal de Badajoz, queriendo, puede preocuparse y examinar el pro y el contra que ofrezca el pensamiento del Sr. Díaz Macías, que nosotros estimamos muy viable, de realizar en Abril una feria de ganados.

Sesión de Ayuntamiento.

Bajo la presidencia del Sr. Santos Redondo, se abre la sesión á las ocho y veinticinco de la noche, con asistencia de los Sres. Concejales siguientes: Albarrán, Arqueros, Castro, Oso-

rio, Cuello, Dacal, González Espinosa, León Cierva, Martínez, Martínez de la Riva, Moratinos, González Bico, Rodríguez Doncel, Robles y Viquez.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Extracto de los acuerdos, distribución de fondos y estado de ingresos y pagos, como asimismo los informes de las comisiones, son aprobados.

Se le ratifica la licencia por treinta días al Sr. Depositario y se le conceden ocho días de permiso para ausentarse de la capital, al Sr. Aca-

En este momento entra en el salón el Concejál Sr. Rey.

El Secretario da lectura á la moción de la Academia Provincial de Ciencias Médicas, sobre el alcoholismo, muy bien razonada, digna de la ilustre corporación.

El Sr. Dacal, manifiesta con cuanto agrado ha oído el notable escrito de la Academia, estando conforme con la moción, en que se imprimen unos folletos en los que se le ha de ver á aquellos que abusan del alcohol cuán perjudicial es.

Los Sres. Martínez de la Riva Vázquez, hacen uso de la palabra, diciendo el primero que el Ayuntamiento debe tratar de reprimir el vicio; el segundo, que sería de gran resultado hacer unas cartillas de máximas sobre el alcoholismo, mandándolas á todas las escuelas, para que en la infancia se ocan cuando pueden inculcarse tales máximas.

El Sr. Alcalde hace sobre el mismo asunto parecidas manifestaciones de escasa importancia.

Y con esta materia termina el orden del día, haciendo después algunos señores concejales varios ruegos y preguntas, como las manifestaciones del Sr. Alcalde, de escasa importancia, y se levanta la sesión.



Mañana 5, en unión de los cuatro toros que envía á Barcarrota, nuestro distinguido amigo D. Manuel Albarrán, salen también de sus corrales los cuatro novillos, con destino á Guareña, los que serán jugados en aquella plaza el próximo día 14.

En el mismo día, y del mismo ganadero, van para Alburquerque cuatro hermosos novillos que el entendido aficionado Sr. Acosta ha adquirido para las renombradas fiestas que anualmente celebra aquella importante villa, en honor de su patrona Nuestra Señora de Guadalupe.

El famoso D. Tanerredo López ha ideado una nueva suerte que llama del *equilibrio*, la cual consiste en esperar, vestido de blanco, al toro apoyada la cabeza en un tabureta, y los pies hacia arriba.

Le desamos la misma suerte que en su anterior campaña, que nos alegraremos le sea aún más próspera.

Según informes que consideramos fidedignos, se proyecta, para últimos de este mes, dar en nuestro circo taurino una novillada con muchos portugueses.

Hemos presenciado el apartamiento de la corrida que el joven ganadero D. Manuel Albarrán, destina á Barcarrota y que con dirección á dicha población sale mañana, y podemos asegurar que su presentación ha de satisfacer al más exigente aficionado: son cuatro ejemplares hermosos. Nuestra enhorabuena para los que asistan á la fiesta, así como al ganadero que se esmera en no esperar nada á sus toros para que jueguen en las mejores condiciones.

NOTICIAS

En nuestro número de ayer decíamos, incurriendo en un error, que hoy se reuniría la Junta de Asociados para tratar de la conducción de las aguas potables á la barriada de la Estación, siendo así que lo verificó el próximo martes 11.

En Almendral hace pocos días

é influyente Sr. D. Antonio Puértollano Ruiz, padre de Fernando, alcalde, á la sazón, de Ballestada, cacique máximo de aquel distrito y fervoroso amparador de los jesuitas, que eran los educadores de sus hijos.

Cuando el joven llegó á su casa, le dijo un viejo criado que estaba aguardándole á la puerta:

—Fernandito, hijo mío: tu padre te espera en su despacho, y parece que no está muy contento: ¿Has hecho tú alguna diablura?

—No; nada hice que haya podido disgustarle. Su enfado obedecerá á otras causas.

—Respiro entonces. Pero ve cuanto antes á hablar con él, no sea que vaya á pagar contigo su mal humor. Anda, hijo mío, ve, y nada temas, pues si intentara...

—No seas miedoso, Gaspar.

—Es que soy capaz de entrar en el despacho ahora mismo, y decirle que si quiere reñir y pegar á alguien aquí me tiene á mí, pero que no se incomode contigo. ¡Recontra! ¡Pues no faltaba más!

—Gracias; mi viejo amigo; ya sé que me quieres mucho. ¿Dijiste que está mi padre sólo en su despacho?

—Hasta hace muy poco estuvo allí Salvadora, pero ahora no hay nadie con él.

—¿Y mi madre?

—Con tus hermanos está por allá arriba, pues han venido de visita la jueza y la mujer del médico don Crisanto.

—Voy á ver á mi padre.

Fernando cruzó un espacioso patio de estilo árabe, alumbrado por dos potentísimos arcos volcánicos, y entró en el despacho de su padre.

Era don Antonio un hombre como de cuarenta y ocho á cincuenta años, de mediano alor, cara circular cuidadosamente rasurada, de mirar taladrante cuando hablaba con cuantos juzgaba inferiores, y con los demás dulce y bondadoso.

—¿Al fin quisiste parecer?—dijo el fabricante al ver á su hijo.

—Me dijo Gaspar que...

—Siéntate y escucha.

Fernando se sentó.

—Ya te oigo—repuso.

—Hoy estuve en la choza de Pedro, el padre de Valle... ¿me entiendes?

—No. Explicate.

—Mira, mira; déjate de hipocresías.

—Te aseguro que...

—Bien; ahorremos tiempo... Pues fui á decirle á Pedro que no me convienen de ningún modo tus relaciones con su hija; que si las había tolerado hasta hoy fué por suponerlas una chiquillada, y que, ó terminarían radicalmente, ó le quitaba la guarda.

Ya sabes que únicamente por lástima conservo á ese viejo inútil.

—¿Y qué mal hay, padre, en que Valle y yo nos amemos?

—En primer lugar que yo no quiero esas relaciones, y después porque tú tienes obligaciones más sagradas que cumplir.

—Sigo no entendiéndote, padre mío—objetó Fernando con timidez.

—Es, por lo visto, que tú ignoras...

—¿Qué es lo que tú sabes?

—Tus insensatos amoríos con Salvadora; la infamia que con ella cometiste.

—Te juro que...

—No jures en falso. No ensucies tu boca con la mentira. Lo sé, porque ella misma me lo ha confesado obligada por mis preguntas.

—Es que...

—No insistas en negar. Si, ya veo que eres una alhaja. Tú encuentras muy cómodo desviarte de esa pobre mujer inocente, después que le hiciste añicos la honra, único y riquísimo patrimonio de los desheredados. ¡Qué digno es eso!... ¡Jamás pude suponer

disparó un revólver al celador de...
 Ayuntamiento de José Blasco, y espera-
 mo que, si el año próximo se repite
 el concurso, serán muchos más los
 comerciantes que en él tomarán
 parte.
 En la carnicería de D. Luis Pé-
 rez, situada en la calle Aduana, se
 ha encontrado aquél una llave col-
 gada de un llavero.
 La persona que la haya extravi-
 do, puede pasarse por nuestra Re-
 dacción (Meléndez Valdés, 17) y se
 le entregará, una vez que dé las se-
 ñas exactas de los mismos.
 Mañana regresa de Figuera da
 Foz (Portugal), acompañado de su
 distinguida familia, y con dirección
 á Barcarrota, el ex-Diputado provin-
 cial y rico Labrador D. José Méndez
 Botello. Bien venido.
Caja de Ahorros
 El domingo anterior ingresaron
 en la Caja de Ahorros de esta ciudad,
 920 pesetas por 29 imponentes.
 En el expresado día se pagaron
 1.183'30 pesetas, por reintegros á
 cuenta y por saldo á 6 imponentes.
Cambio brusco
 Los impropios y excesivos calores
 que hemos estado aguantando estos
 últimos días, antojábanseos proce-
 sores de un tormentazo, y así ha su-
 cedido.
 Ayer operóse un cambio brusco
 en la temperatura, y ya por la tarde
 oímos los *harmoniosos* preludios at-
 mosféricos, y nos obsequiaron las
 preñadas nubes con alguna no pe-
 queña cantidad de agua que hizo
 refrescar bastante el ambiente.
 Pero cuando aquellos preludios
 convirtieron en una música á toda
 orquesta, fué desde la media noche
 en adelante.

Sucedíanse en tal forma las oule-
 bras de luz apuñalando el negror del
 firmamento; de tal manera ensordecía
 el trueno con su tabletear seco y res-
 tallante, y tal era el alubión de agua
 que descendía de las alturas, que,
 despierto como estábamos por efecto
 de la *serenata*, parecíamos asistir,
 arrugado el espíritu por la contrac-
 ción del miedo, al tétrico espectácu-
 lo de la finalidad inevitable del glo-
 bo terrestre.
 ¡Vaya una nocheita!
 Y era bien de día ya hoy cuando
 se calmaron los enfurecidos elemen-
 tos.
Resumen del espectáculo:
 Han sufrido perjuicios no peque-
 ños, la bellota, la aceituna, la fruta,
 la uva, los pastos, los granos que en
 gran cantidad existen todavía en las
 eras, y etc., etc., etc.
 En estos etcéteras, pueden los lec-
 tores incluir el perjuicio, no pequeño
 que á ellos y á nosotros nos ha irro-
 gado la incomunicación con que nos
 tiene el telégrafo con Madrid.
 —En cambio—dirán algunos que
 tienen miedo al calor y á todas sus
 consecuencias,—ha refrescado mu-
 cho el ambiente y han quedado por
 unos días las carreteras libres de
 polvo.
 ¡La eterna ley de las compensa-
 ciones!
 Nos ha visitado *El Castellano*,
 diario de Salamanca, con el cual
 gustoso, establecemos el cambio.
 En Ecija donde reside, se encuen-
 tra gravemente enferma la madre
 política del Presidente de esta Au-
 diencia D. Valentín Escribano.
 Deseamos el pronto alivio de la
 ilustre enferma.
 Recomendamos á nuestro querido

amigo "Un retocador de pruebas", el
 bello panorama que se ofrece á la
 vista del transeunte en las esquinas
 de Bravo Murillo y Benegas.
 Pero le advertimos que si quiere
 ir por aquellos sitios, se provea en
 gran cantidad de sustancias desinfecta-
 ntes si no quiere ir á dormir el sue-
 ño eterno.
 Por cierto que es lástima no hu-
 biera llevado á su colección una pre-
 ciosa instantánea, que pudo obtener
 hace dos días en una calle bien cén-
 trica, y que hubiera representado la
 imagen de tres tiernas criaturas, hi-
 jas de un agente de la autoridad,
 haciendo en plena calle una necesi-
 dad corporal frente á la ventana de
 una casa donde tomaba el fresco un
 pacífico vecino que amonestó á las
 chicas por su obra, no obteniendo
 más resultado que una colección de
 insultos. ¡Por algo tienen la autori-
 dad en casa!
 Excusamos llamar la atención de
 nadie sobre estos hechos.
 ¿Y el Alcalde? ¿Y la higiene? Bien
 gracias.
Servicio de la plaza para mañana
 Parada y principal: Gravelinas.
 Jefe de día: Sr. Coronel de Casti-
 lla D. Domingo Recio.
 Imaginaria: Sr. Coronel de Villa-
 rrobledo D. Angel Vielsa.
 Hospital y Provisiones: 8.º Capitán
 de Gravelinas.
 Vigilancia: Los cuerpos de la
 guarnición.
 El General Gobernador militar
 interino, *Rosal*.
 Con motivo de la corrida de toros
 que se ha de celebrar en Cáceres el
 día 8, la compañía de ferro-carriles
 de M. Z. y A. ha establecido trenes
 especiales con billetes económicos de
 ida y vuelta.

De Badajoz sale un tren el día
 8 á las 8'10 de la mañana (que no
 admite más que viajeros de segunda
 y tercera clase) y de Cáceres otro,
 en el que regresan después de la
 corrida los aficionados, á las 21'25
 del mismo día, para llegar á Bada-
 joz á la 1'5 de la madrugada.
 Todo el que necesite algo de la
 Corte, debe dirigirse á la Agencia ge-
 neral de Encargos, Fuencarral, 2,
 pral, centro de Madrid.



Santos de mañana, miércoles.—La
 Conmemoración de San Julián, obis-
 po y confesor; santos Victorino, obis-
 po y mártir, Lorenzo Justiniano,
 obispo y confesor, Obdulia y Osia,
 vírgenes y mártires y la Beata Cata-
 lina de Raconisio, virgen.
 La misa y oficio divino son de La
 conmemoración de San Julián, con
 rito doble y color blanco.

Pensamiento
 "El deseo de poseer la gracia es el
 principio de la gracia." (San Agus-
 tín).
Los cambios con Portugal.
 En Lisboa: 814.—809, el duro.
 En Badajoz: "La Camelia", 820.—
 810, el duro.
Pescada sin cabeza, todos los
 días se recibe, expendiéndose á 1'50
 pesetas, y partida á 2 pesetas
 Menacho, 15.

Academia Politécnica.

Primera y segunda enseñanza y carreras especiales y de Facultad
Montesinos, núms. 27 y 28. —(Casas propias)
BADAJOZ
 Clases especiales para repaso durante el verano.
 Preparación completa para ingreso en las Academias militares.—
 Ingenieros y Arquitectos.—Ayudantes de Obras Públicas.—Sobrestan-
 tes.—Comercio.—Correos.—Tabacalera.—Banco de España.
 Edificio exprofeso para colegio amplio é higiénico.—Profesorado
 competente.—Internado inmejorable.—Médicos honorarios.
 Pídanse circulares y reglamentos al director D. Francisco Aced.

MATTIAS LOPEZ

HUELVA
GRANDES BODEGAS.—VINOS DE TODAS CLASES
VINAGRES SUPERIORES DE PURO VINO
 Calle Rábida del 8 al 20.

Camas de bronce
ALMOCÉN Y TALLER

Las personas que comen las
PILDORAS
 DEL DOCTOR
DEHAUT
 DE PARÍS
 no titubean en purgarse, cuando lo necesi-
 tan. No temen el asco ni el cansancio,
 porque, contra lo que sucede con los demás
 purgantes, este no obra bien sino cuando es
 tomado con buenos alimentos y bebidas forti-
 ficantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual
 escoge, para purgarse, la hora y la comida
 que más le convienen, según sus ocupa-
 ciones. Como el cansancio que la purga
 ocasiona queda completamente anulado
 por el efecto de la buena alimentación
 empleada, uno se decide fácil-
 mente á volver á empezar
 cuantas veces sea
 necesario.

ALFONSO DE MIGUEL Y GAMBERO
 Almacén: Moreno Nieto, 7.
 Cuentas y depósito: Meléndez Valdés, 47.
 Precios sin competencia.
BADAJOZ

MARINA NESTLÉ
LACTEADA NESTLÉ
 Contiene la mejor leche de vaca
 Alimento completo para niños,
 personas débiles y convalecientes.
 Precio único Ptas 1.75 el bote.

Los ganaderos.
 Queréis preservar vuestros ganados de
 enfermedades infecciosas? Vacunarlos con
 la vacuna del Instituto Pasteur que ofre-
 ce completa garantía.
 Representante en España, D. Victoriano
 Guerrero, Santo Domingo, núm. 103,

Los anuncios permanentes en es-
 te periódico, son á precios conven-
 cionales

EL PROGRESO

Grandes talleres y almacenes
 de muebles de todas clases
RAMALLO Y SALAS
 5 y 6, Plaza de la Soledad, 5 y 6.
 En este nuevo establecimiento
 montado á la moderna encontra-
 rá el público que lo visite desde
 los más lujosos muebles á los
 más modestos, á precios suma-
 mente económicos.
 Gran surtido en comedores,
 despachos, alcobas, gabinetes y
 recibidores. Bonitos y caprichosos objetos

propios para regalos. Camas de hierro do-
 radas y niqueladas de todas clases y mode-
 los. Grandes existencias en sillones y sillas
 de cuero y rejilla. Construcción de muebles
 con economía y perfección.
 Esta casa se encarga de toda clase de
 obras concernientes á este ramo para dentro
 y fuera de la capital.
 Pídanse precios. Contestación á vuelta
 de correo.
Exportación á la provincia.

Sellos

de correo espa-
 ñoles, antiguos
 usados y en per-
 fecto estado, se
 compran en la imprenta y pape-
 lería LA ECONOMICA, calle de
 Meléndez Valdés, núm. 17.
 Horas de una á tres de la tarde

LA ECONOMICA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio
 DE
RODRIGUEZ Y CORDERO
 Trabajos tipográficos de todas clases, desde los más modes-
 tos hasta los de más lujo, armonizando la economía con la más
 perfecta ejecución.
 Modelaciones impresas para Ayuntamientos, Juzgados,
 Agencias ejecutivas, Cárceles, Comunidades y Sindicatos Agrí-
 colas, Telégrafos y particulares.
 Completo surtido en objetos de escritorio.
 Librería jurídica y administrativa.—Sellos de cautchuc.
 Expediciones rápidas por Correo y Ferrocarril.
 Dirección telegráfica. **Económica, Badajoz.**
Despacho, Talleres y Oficinas:
Meléndez Valdés 17.

EL DOLOR DE CABEZA

Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del Dr. Caldeiro. El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del doctor M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no solo en los casos de jaquecas, sino en las cefalalgias de etiología determinada, tales: anémicas y sífilíticas; en las gastralgias, interostismos articulares, la Ciática; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona etc. Recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite certificada por 350 pesetas caja.

Arenal 15, y Fuerta del Sol, 9.—MADRID

BAZAR CAMERANO

ARTÍCULOS DE FANTASÍA

CAMAS, MUEBLES Y LAMPARAS

DE

GARCIA DE VINUESA HERMANOS

Plaza 5 y Santa Eulalia 1 y 3.—MERIDA.

APARATOS PARA LUZ ELÉCTRICA

Alfombras, hules para pisos, coronas, flores y planta de salón, equipos de cristianar, artículos de piel de Australia y devocionarios.

Imenso surtido en sillería de Viena, Vitoria y tapizadas.

Batería de cocina, sommers, cocinas económicas, bimbolería, jaulas y artículos de viaje.

Tejidos, paquetería, juguetería y coloniales.

Plaza 5 y Santa Eulalia 1 y 3.—MERIDA.

Academia preparatoria

para la segunda enseñanza, Carreras militares y de Facultad

bajo la dirección del capitán de infantería,

Don Martín Echevarría y Navarro.

Alumnos preparados e ingresados: D. Juan Villasán, Academia de Caballeros; D. Felipe Moragriega, idem de Infantería; D. Francisco Lena, idem de Infantería, de Ingenieros y de Administración militar, (1.º y 2.º ejercicio); D. Isaac Albarrán, idem de Infantería; D. Jorge Mateos, idem de Artillería (1.º y 2.º ejercicio); y D. Lorenzo Almaraz, primer ejercicio Ingeniero de Minas.

Para más detalles, pidáanse Reglamentos al Director.—Se admiten internos.

Vasco-Núñez, 29, principal.—BADAJOZ

POMADA CONTRA LA SARNA

preparada por CAMACHO

Bastan tres fricciones para hacerla desaparecer por completo. Exito garantizado. No huele, ni mancha. Eficaz en toda clase de granos. Pesetas 1'50.—DEPÓSITO: En Castuera casa del autor A. Camacho.—Badajoz, Navarro, De Gabriel, 4.—Mérida, A. Rubio.—Madrid, Martín y Durán.



Múltiples casos han demostrado que el

NEFRION ALFAGEME

cura radicalmente por antiguas que sean las

Cistitis y Catarro de la vejiga

Expulsa los calculos ó piedra al segundo ó tercer día de su empleo. Hace desaparecer el deseo frecuente de orinar y el dolor constante de riñones.

De venta en las principales farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8, Madrid. Consúltese por correo al autor.

NEFRION

SOLUCION BENEDICTO DE CREOSOTAL

CON GLICEROPESFALO DE CAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caquexia, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 250 pesetas.

Depósito en Badajoz: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés, núm. 24.

En Villanueva de la Serena: Droguería de D. Justo Diaz.—En Montemolín: Farmacia de Viñals Boig y de M. Núñez.—En Almendralejo: F. Blanco.—En Alburquerque: J. F. Corral.—En Castuera: F. Méndez.—En Don Benito, Ruiz González.—En Frégenal: J. M. Aguilar.—En Jerez de los Caballeros: C. Fernández.—En Llerena: Peña Diaz.—En Mérida: A. Murillo.—En Villanueva del Fresno: E. Durán.—En Villanueva de la Serena, J. Alvarez.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.

Compañía de navegación a vapor, al Pacífico por los vapores corrientes Ingleses.

Estos magníficos buques salen de Lisboa dos veces al mes para Pernambuco, Bahía Rio Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaíso, Talcahuano y Callao.

Se despachan billetes de pasaje de tercera clase de Lisboa a Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires a 170 pesetas.

Se facilitan detalles en el Almacén de armas de D. Antonio Covars en Badajoz, calle de Castrava núm. 3.

PUBLICIDAD

en el «NUEVO DIARIO DE BADAJOZ»

Este diario, el más antiguo de la localidad, circula en todos los pueblos de la provincia y es conocido en casi todas las capitales y poblaciones más importantes de España.

Su tarifa a pesar de su gran circulación es la más ventajosa para los señores anunciantes.

Admite órdenes de publicidad de carácter permanente, con un 50 por 100 de rebaja sobre la tarifa de periódicos de menor ó igual circulación.

«LA ECONOMICA»

IMPRESA, PAPELERÍA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y CENTRO DE MODELACIÓN IMPRESA

PARA AYUNTAMIENTOS, JUZGADOS Y DEMÁS OFICINAS CIVILES

DE

RODRIGUEZ Y CORDERO

Despacho, Talleres y Oficinas: Meléndez Valdés, núm. 17 (antes Granada)

BADAJOZ